
龙潭茶叶公司在郑州赈灾义卖掀起爱心热潮

继
4

月
27

日在信阳举行的“龙潭有
情茶人有义” 大型赈灾义卖活动之
后，

5

月
4

日上午，龙潭茶叶公司在郑州
曼哈顿广场再次举行大型现场义卖活
动，同时，把全国百店义卖活动推向新
的高潮。

据了解，龙潭茶叶公司自
4

月
27

日

启动“龙潭有情茶人有义”大型赈灾
活动以来， 组建

500

人的专业服务团
队， 精心挑选了

100

万元的茶叶产品，

100

余家直营店同步展开义卖，引起了
茶叶界及社会各界的积极响应和支
持。

龙潭茶叶公司营销副总经理朱绍
德在现场接受新闻媒体采访时说，作为
茶业龙头企业，龙潭茶叶公司多年来一

直致力于各种公益事业和慈善光彩事
业，以对社会的强烈责任感，树立起热
心公益事业的茶企形象。 此次在信阳、

郑州两地连续开展义卖活动，目的就是
倡导茶人茶企在支持灾区建设中，树立
茶人履行社会责任的良好榜样。

5

年来，

公司先后在抗洪救灾、扶贫济困、捐资
助学、村级帮扶、共建事业等方面共计
向社会捐赠款物

1000

余万元。

【社会资讯】

新季蔬菜集中上市，蔬菜价格下降

本报讯（记者周海燕）近
期气温逐渐走高，新季蔬菜也开
始集中上市，我市的蔬菜价格整
体回落。据信阳市商务局监测数
据显示，上周我市蔬菜类平均批
发价格为

3.51

元
/

公斤，较前一周
价格下跌

3.84%

。在被监测的
18

种蔬菜中
5

种价格上涨，

10

种价
格下跌，

3

种价格持平。 圆白菜、

油菜、芹菜、生菜、土豆、蒜头、茄
子、青椒、冬瓜、苦瓜的价格跌幅
在

0.17%-39.66%

之间， 其中芹
菜、生菜、冬瓜、圆白菜都在

1

元
上下； 持平的蔬菜品种有洋葱、

生姜、辣椒。大白菜、白萝卜、西
红柿、黄瓜、豆角有所上涨，涨幅
为
2.86%-50%

。

监测数据显示，粮油及肉类
价格下跌，上周我市粮食类平均
零售价格为

5.7

元
/

公斤， 较前一
周价格下跌

0.35%

。其中小包装

大米平均零售价格为
5.97

元
/

公
斤， 较前一周价格下跌

0.5%

；小
包装面粉平均零售价格为

5.07

元
/

公斤，与前一周价格持平。食
用油平均零售价格为

17.44

元
/

升
，较前一周价格下跌

0.85%

。其中
大豆油、花生油、调和油平均零
售价格分别为

12.2

元
/

升、

26.62

元
/

升、

13.74

元
/

升，较前一周均
有所下跌。 菜籽油价格与前一
周持平； 肉类平均零售价格为
27.32

元
/

公斤，较前一周价格下
跌
1.73%

。

蛋类价格稳定。上周我市鲜
鸡蛋平均零售价格为

7.86

元
/

公
斤，与前一周价格持平。据市商
务局人士分析，随着禽流感疫情
的控制，人们对病毒的恐惧心理
减弱， 后期端午节即将来临，鸡
蛋需求空间增大，价格将有回升
的可能。

近日，天气不冷不热，每逢假期或周末出去旅游成了不少人的休闲
方式。有些人把喝过的矿泉水瓶子、饮料盒等随手扔到山谷里、岩石缝
中，工作人员清理的时候非常困难。图为灵山景区内一处山泉处进行自
助烧烤的游客，泉水里到处都漂浮着被随手扔掉的垃圾。

本报见习记者李秋艳摄

护栏的“项链”丢了

“护栏上的铁链子怎么不见
了？”前日，市民李先生在位于河

北岸、平南大桥北边的游园散步时，

发现游园临河连接护栏的数百米铁
链不见了。

该游园紧临河，美观大方，既

可眺望平山塔，又能近观河洲榭，一
直是市民和游客休闲游玩的好地
方。然而，记者发现，除了临近桥头
几节护栏锁链没遭破坏外， 其他长
达数百米的护栏锁链全都不翼而
飞，白色栏桩上锈迹斑斑。据市民推
测，锁链被人为取走不是近期所为。

“因为是铁制的、沉甸甸的，所以铁
链被盗去卖的可能性很大。”经常来
此晨练的陈大伯说。

采访中，市民和游客呼吁，相关
部门在临河防护栏锁链丢失和破损
后，应该抓紧修复，不然对游人的安
全会造成危害。也有市民建议，将锁
链护栏换成石刻的护栏， 这样既增
加护栏的美感， 也提高了护栏的安
全系数。

□

李小然
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小
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是

美

食

的

名

片

经过各方的共同努力， 昔日
“脏、乱、差”的小南门，如今已经
换了新颜。 虽然不敢说是焕然一
新，但起码是初见成效。这初见的
成效至少说明小南门“脏、乱、差”

问题绝不是不可治的顽疾， 只要
大家齐心协力并自觉维护， 美丽
的小南门、 美食的小南门一定会
呈现在市民面前， 小南门也一定
会成为信阳一道靓丽的风景线。

成绩值得肯定， 问题依然需
要解决。 像任何一项工作的开展
一样， 治理过程中也会遇到“瓶
颈”。如占道经营阻塞交通、垃圾
遍地污水横流、 摆放混乱有碍市
容等问题，治理一时易，长期保持
难。 这就需要各方的协调配合与
努力。对于大部分经营户来说，需
要养成自觉卫生的习惯。比如，将
污水垃圾倒入专门的桶内， 将灯
箱广告收起等。然而，还有一些问
题， 其中存在着某些不可忽略的
客观因素。比如，商户们的店面过
小，倘若在屋内烧烤，油烟很大，

烧烤的同时， 食客们便不能在内
就餐。因此，烧烤摊主常常将摊子
支在外面。对待诸如此类的问题，

管理者也应当考虑经营户们所遇
的难题。

排档管理考验的是城市管理
者的智慧。 城市居民希望有能安
居之处，食客们希望有享口福之所，经营者也希望有便
于生意之地。如何当好一个服务型管理者，协调和解决
其中的矛盾，为城市中的人们带来幸福和谐的工作和生
活环境，并推进城市发展，是一件相当不易但极有意义
的事情。这就需要管理者创新管理模式，创新服务方式，

对于治理过程中存在的一些棘手问题，有想法、有办法，

既能照顾各方利益，又能拿出切实可行的解决方案。

此次治理行动就是一个有效的证明。 其中很重要
的一点，就是赢得了大部分经营者的拥护，甚至有些经
营者还反馈一些很好的意见和建议。就反馈看来，有些
经营者也希望将小南门区域治理好， 但是碰到难题就
望而却步， 由于惰性便依照以往的习惯与行为继续维
持原样等。 虽说这是一项需要大家共同为之努力的行
动，但不可否认，经营者们的配合是相当重要的环节。

在此基础上， 更重要的是管理者的管理。 管理就是服
务，因此，管理者更应承担思考如何为他们提供更合适
的经营环境， 更应思考怎样为消费者提供良好的消费
环境。在此前提下，对于个别不配合的经营者，对其动
之以情、晓之以理。对屡次不配合、拒不执行的，该处罚
的要处罚，该取缔的要取缔，严格执法、理性执法，绝不
手软。亦可借鉴外地好的做法。比如北京、天津和广州
等地已纷纷出台“夜市治理规范”。北京市规定露天餐
饮场所必须远离居民住宅、学校等公共场所，不得露天
烧烤等；天津鼓励有条件的单位拿内部场所办夜市，并
配备停车场、公厕、清扫人员等。

让小南门真正成为美食的天堂， 并不是一个
梦。但要实现这个梦想，可谓任重而道远。然而，为
了建设魅力信
阳，为了信阳明
天的生活更美
好，我们一定要
把小南门打造
成信阳美食的
名片！

治理小有成效 彻底解决仍需努力

———小南门大排档区域“脏、乱、差”治理系列报道之六

自市城市管理综合执法局对我市小南门区
域大排档“脏、乱、差”进行长效治理以来，小南
门大排档“脏、乱、差”问题得到了有效治理。不
少市民发现：每当夜幕降临，胜利路南段至小南
门及建设路两边的大排档，已不像以前那么拥
堵。如今，原来占据道路黄线的大排档灯箱，已
经整齐地摆到了人行道旁，居住在这里的市民，

出行也较以往便利了许多。

昨日，在市城市管理综合执法局执法大队
小南门管理办公室，负责人杜平告诉记者：“经
过我们执法大队的宣传教育和治理，目前，小南
门大排档许多经营者正在按照市政府要求进行
自我清理，基本做到了灯箱、烧烤炉等经营用品
‘不下路’。但是，这仅仅是小南门‘脏、乱、差’治
理的第一步，要真正还路于民，除了继续开展长
效综合整治以外，还需要一个长期的过程。冰冻
三尺非一日之寒，要彻底解决小南门‘脏、乱、

差’问题，不仅需要广大市民的积极参与，而且
更需要得到广大大排档经营者的支持。只有这
样，才能最终解决问题。”

那么，小南门“脏、乱、差”问题，为什么这么

难以解决呢？昨日，记者在小南门及胜利路随机
采访了部分市民。

建设西路一家经营羊肉汤的摊主谢女士告
诉记者，过去，小南门只有几家经营羊肉汤和牛
肉面的， 自从电影院大排档拆迁的大排档过来
后，小南门一夜之间变得“繁华起来”。刚开始，

大排档都很规矩，但不知从何时起，大排档越来
越多， 越来越不守规矩， 一直发展到侵占人行
道，进而侵占马路，甚至把灯箱、烤炉等也摆到
了马路上。事实上，她们也反对经营者这样做，这
不仅影响当地居民出行，更重要的是还影响交通，

给过往市民带来许多不便。 当记者问及如何解决
这一问题时，她说，要真正还路于民，首先要考虑
如何解决这些经营者的吃饭问题。 如果不考虑这
个问题，那么小南门“脏、乱、差”就很难彻底解决。

其次，一个城市的夜市要有规划。在一个相对集中
的区域内规划一个夜市， 在夜市建起后再让这些
经营者搬进去。 前三年， 政府免去经营者一切费
用，给其一个宽松的经营环境。只要放水养鱼，经
营者也是原意到新的夜市去的。

另一位不愿透露姓名的经营者告诉记者，

事实上，他们也想有一个干净的经营环境，但大
家都往外摆，如果他不摆，生意就没法做成。他

们也知道大排档影响周围市民的生活， 也知道
影响了城市交通。但不经营，吃什么呢？如果政
府想拆人行道大排档大棚， 完全可以按照人家
大城市治理的办法。那就是，拆迁和重新装修的
门面或大棚，由政府出资

60%-70%

，经营者出
资
30-40%

，这样也可以接受。如果一厢情愿，而
不考虑经营者利益，那就不好解决问题。

说起治理小南门，程先生这样认为，与其说
是治理，不如说是改变。的确，政府管理最终目
的是要改变小南门“脏、乱、差”的现状，让小南
门的居民有个洁净的环境， 让市民们不再承受
“脏、乱、差”侵扰。程先生告诉记者，他也是经营
烧烤排档的。以前，他也是跟其他摊主一样，尽
可能地将摊位向路上“推”，因为担心放在别人
后面会影响生意。他说，现在他们都将摊位统一
摆在路沿石上，这样就没有前后之分，而生意却
比以前更好。

在采访中，记者发现，很多经营者都不希望
看到自己经营区域内是一个“脏、乱、差”的经营
环境。经营大排档的张女士表示，胜利路也好，

建设西路也好，都属于市中心城区的主干道，它
的作用就是供市民们畅通出行。 大排档在居民
区集聚的区域经营，事实上，也给附近市民生活

带来了严重影响。 谈起小南门前景， 她告诉记
者，真诚希望早日解决小南门“脏、乱、差”问题，

真正还路于民。 但同时也希望政府在治理小南
门“脏、乱、差”过程中，千万不能干“三天打鱼两
天晒网”的事。

编后语：我市小南门“脏、乱、差”长效治理
实施以来，我们看到了成果，“治”与“不治”前后
反差极大，目前小南门“堵”的问题基本上已经
不复存在，百姓甚喜。经过总结，我们看到，小南
门区域能有如此改观，得益于市委、市政府的决
心，得益于经营者们的理解之心，得益于市综合
执法管理部门的苦口婆心， 也得益于全体市民
热切的关注之心。这样，我们在小南门综合治理
工作中迈出了重要的一步。 人们都说万事开头
难，但“千里之行，始于足下”，既然有了个这么
好的开头， 我们希望小南门综合治理的步伐继
续迈下去，不仅仅局限于治“堵”上。下一步，

“扰”、“脏”、“差”等问题，将会随着执法部门的
工作，一一攻克。虽然小南门综合治理系列报道
从今天起将要告一段落， 但本报仍将继续密切
关注相关小南门综合治理的情况， 一方面我们
会及时向有关部分反馈民声， 另一方面也会及
时地让市民们了解执法部门的举措。

43种纸制品不合格被令退市

沃尔玛上榜
近日，北京市工商局责令

43

种质量不合格的纸制品退市，沃
尔玛自有品牌“惠宜”、“京客
隆”、“美丽雅”、“妮飘”、“洁能”

等知名品牌均在其中。

据北京市工商局介绍，工商
部门近期委托国家纸张质量监
督检验中心和北京市理化分析
测试中心，对销售的纸制品进行
质量检测，包括卫生纸、卫生巾
(

含卫生护垫
)

、纸巾纸
(

含湿巾
)

、

婴儿纸尿裤
(

含纸尿片
/

垫
)

、纸
杯，共检出

43

种不合格产品。

纸杯的问题最多，多个样品
纸杯存在掉色、使用时会严重变
形的情况。沃尔玛授权湖南省维
克奇纸塑包装有限公司生产的

“惠宜” 冷热两用纸杯， 杯身挺
度、脱色试验均不合格，北京世
纪银洁工贸有限公司的“洁能”

一次性纸杯、“美丽雅”加厚型纸
杯
190

型、“云娜” 加厚纸杯的图
案容易脱色， 杯身挺度不够，纸
杯倒入水或饮料后，端起来时会
严重变形，影响使用。

针对市场监测发现的问题，

专家提醒，消费者选购纸杯时最
好购买外层无油墨印刷或印刷
较少的纸杯。可用手在杯的两侧
轻轻挤压，大致可知道杯身挺度
的好坏。如果纸杯在荧光灯下呈
现蓝色， 则证明荧光剂超标，应
谨慎使用。

（吴名）

步行街“宽敞明亮”了

本报讯（记者赵锐）

昨日， 记者在中心城区步行
街看到： 原来堆积在道路中
央的各类物品早已不见了踪
影，店铺两旁，摩托车、自行
车摆放整齐， 整个步行街秩
序井然。 一位购物的王先生
告诉记者， 步行街这次真的
变样了。

前段时间， 由于中心城
区胜利路步行街疏于监督，

街道上的小摊贩随意摆摊，

街道上的禁止标识几乎成了
摆设。 因步行街路口本来人
流量就大， 再加上摆摊的和
停路口等客的三轮车， 让这
个本不宽敞的步行街路口变
得拥挤不堪。

河区胜利北路步行街
管理办公室副主任丁丽伟告
诉记者， 步行街是我市最繁
华地带之一， 每天都有大量
市民前来消费， 上级部门对
步行街的管理工作一直很重
视。自今年茶叶节以来，办公
室针对步行街以往存在的不
文明现象，专门新增

4

名保洁
人员，并配备巡逻车，对街面
实行常态化管理。另外，为确
保步行街交通畅通， 办公室
24

小时对步行街两边路口实
施全程监控。 但她同时告诉
记者， 步行街是大家的步行
街， 希望市民也要爱护步行
街公共设施， 自觉维护步行
街秩序。

央视焦点访谈曝光“山寨货”：混淆视听 利润惊人

据央视《焦点访谈》报道，目前国内山寨
产品泛滥，市场上存在很多和人们熟悉的知
名品牌长相类似的伪冒饮料，如娃哈哈变成
了“旺哈哈”、营养快线变成了“营养抉线”、

百事可乐变成了“白事可乐”、脉动变成“脉
劫”，山寨产品犹如寄生虫，坐享其成，不仅
使用各种方法鱼目混珠，欺骗消费者，也让
被山寨的厂家蒙受着巨大损失。

近日，四川李先生购买了一瓶“娃哈哈
营养快线”，觉得味道不对，仔细一看发现是
“旺哈哈”，生厂家是湖南旺哈哈食品有限公
司。记者在四川进行调查发现，市场上不仅
有“旺哈哈”，还有许多其它和名牌产品长相
类似的饮料，如旺仔变成“旺仔（

zi

）”、营养快
线变成了“营养抉线”、“五粮液变成“五粮”、

百事可乐变成了“白事可乐”、“雪碧”变成了
“云碧”、“脉动”变成“脉劫”“康师傅”变成
“康水傅”等，而且也不是所有的牛奶都是特

仑苏，还可能是“特伦特”。

这些就是人们戏称的“山寨货”，不仅有
喝的、吃的，日常用的也不占少数。知名洗发
水飘柔变成了“漂柔”、洽洽香瓜子变成“治
治香瓜子”； 更有甚者， 将一个字拆成两个
字，雕牌洗衣粉变成了“周住”洗衣粉、

999

皮
炎平一下倒过来成了“

666

皮炎平”；更为夸
张的是有一些产品不仅包装被模仿，连代言
人也一并模仿生产。

那么，这些故意混淆视听，带有欺骗性
质而生产出来的产品， 其质量能有保证吗？

记者把从市面上买到的几种山寨饮料送到
了北京农业部农产品质量监督检验测试中
心进行检测。在这些饮料包装上，标注的蛋
白质含量大于或等于

1

。 但是， 检测结果显
示，送检的三种饮料蛋白质含量均低于

1%

，

最低为
0.04%

，即几乎不含有蛋白质。

按理说，这些山寨商品质量不合格，又

扰乱正常市场秩序， 本不应该在市场上出
现。记者进一步调查发现，山寨产品能够销
售的原因不仅是有些消费者被欺骗、 有些
消费者图便宜， 更重要的因素是暴利使其
得到了部分经销商的青睐。 记者从一个商
家了解到，比如，小瓶山寨营养快线每箱

15

瓶，售价
50

元，

1

瓶单价
4

元，一个月能卖上
千箱。 这种山寨营养快线从批发商那里拿
货价是每箱

22

元， 即每瓶山寨营养快线经
销商所获利润

2.5

元。 而娃哈哈的营养快线
出厂价每箱

45

元左右，平均每瓶
3

元，零售
价格

4

元，每瓶利润只有
1

元，与山寨产品利
润相差两倍多。可以计算出，假如经销商每
月卖出

1000

多箱山寨营养快线， 利润就能
达到

4

万元左右，而厂家的销售量和利润还
可以大得更为惊人。

这些山寨产品不仅让消费者混淆、上当
受骗， 也使不少被山寨的厂家蒙受损失，这

几年知名品牌在保护自己知识产权上的投
入越来越大， 每年以

20%

左右的速度在递
增，但是效果却并不明显。

其实，我国《反不正当竞争法》有明确规
定， 擅自使用知名商品特有的名称包装装
潢，或者使用与知名商品近似的名称包装装
潢，造成和他人的知名商品相混淆，使购买
者误认为是知名商品的行为属于不正当竞
争， 有关经营者须承担相应的法律责任。专
家接受记者采访时表示，这种不正当竞争表
面上是仿冒商品，实际上是一种欺诈行为。

据了解，在国家工商总局的商标局网站
上，“康帅博”、“周住”、“白事可乐”等产品都
没有通过商标注册，有的连生产厂家都找不
到。除这些违法厂家之外，记者发现还有一
些山寨品是经过了注册的，如山寨的营养快
线，注册类别为豆奶或牛奶替代品，实际生
产的就是牛奶， 只在标签上标名为豆奶。而
用类似手法注册的山寨产品还有很多。针对
这种情况，专家表示，这主要是钻了法律法
规的空子，有一些与知名品牌生产同样产品
的山寨厂家，使用类似名称，目前都可进行
注册。工商部门应该加强监管，法律应逐步
完善，使这种山寨行为得到严惩。

（据人民网）
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